

pour la négociation d'arrangements définitifs touchant l'organisme permanent dont la création est prévue pour 1969.

Le Canada a continué de manifester de l'intérêt à l'égard d'autres programmes de communication par satellites à l'occasion de réunions bilatérales et multilatérales. En novembre 1968, le Canada a été représenté par une délégation d'observateurs à la Conférence européenne de l'espace, tenue à Bonn, et pendant l'année, deux missions techniques se sont rendues en Europe afin d'explorer les moyens d'intensifier la collaboration par des échanges dans le domaine des techniques et de la technologie spatiales.

L'année 1968 a vu de nouveaux progrès dans la conclusion d'accords bilatéraux avec divers pays sur le fonctionnement des postes radio d'amateurs.

#### Aviation civile

Des hauts fonctionnaires canadiens spécialisés dans le domaine des transports aériens civils, ainsi que les représentants des compagnies canadiennes intéressées ont eu des discussions en 1968 avec les représentants de plusieurs pays en vue de l'établissement ou de la modification de routes aériennes desservies par des compagnies canadiennes. Des négociations bilatérales ont été conclues avec succès avec la Tchécoslovaquie, la Grèce et Panama, mais ce n'est qu'avec ce dernier pays qu'un accord a été signé au cours de l'année; des entretiens ont eu lieu avec divers autres gouvernements concernant la politique d'affrètement et la révision ou la résiliation des accords bilatéraux existants.